

# アカマツ

平成31(令和元)年度 第9号 12月23日

## 子ども達の健やかな育ちのために

校長 上西 信昭

先月、旭川市PTA研究大会の全体講演で、奥村幸治氏のお話を聞く機会を得ました。奥村氏は、1993年オリックス・ブルーウェーブ（現オリックス・バファローズ）にテスト入団後、翌年にはメジャーリーガーのイチロー選手の専属打撃投手を務めた方です。自身も現役選手になる夢に向かい、幾度も入団テストの挑戦を行いましたが、それは叶わず、1996年に自らユニフォームを脱ぎました。現在は中学硬式野球チーム（宝塚ボーイズ）を結成して監督を務めており、宝塚ボーイズの教え子に大リーガーの田中将大選手、プロ野の歳内宏明選手がいます。

講演は、そばにいたからこそ分かるイチロー選手が影で努力する理由やエピソードが随所に散りばめられ、星野仙一監督の逸話と人柄、田中将大選手の強さの秘密など、演題『目標達成のセルフマネジメント』の視点で多くのお話をいただきました。毎日の忙しさの中で、どのように子育てしたらよいかという方向を示唆する内容でした。

また、子育てで心得ておきたいこととして、アメリカの育児コンサルタント第一人者である、ドロシー・ロー・ノルトは次のように言っています。

『子どもたちはこうして生き方を学びます』（ドロシー・ロー・ノルト）

- 批判ばかり受けて育った子は、非難ばかりします
- 敵意に満ちた中で育った子は、誰とでも戦います
- ひやかしを受けて育った子は、はにかみやになります
- ねたみを受けて育った子は、いつも悪いことをしているような気持ちを持ちます
- 心が寛大な中で育った子は、がまん強くなります
- 励ましを受けて育った子は、自信を持ちます
- ほめられる中で育った子は、いつも感謝することを知ります
- 公明正大な中で育った子は、正義感を持ちます
- 思いやりのある中で育った子は、信頼を持ちます
- 人にほめられる中で育った子は、自分を大事にします
- 仲間の愛の中で育った子は、世界に愛を見つけます

親も教師も、いつも子ども達が賢く、優しく、逞しく成長してほしいと願っています。

そして、いよいよ明日から冬休みになります。冬休みは、家庭や地域でいろいろな経験をさせる絶好の機会です。子ども達の学び・安全・健康に向けたご支援をよろしくお願ひいたします。

### 放課後学習サポート・学期末学習サポート

本年度も3年生以上を対象に、5月より放課後学習サポート、長期休業中にはステップアップ学習を行ってきました。放課後学習サポートには、北海道教育大学旭川校の学生ボランティアにも来ていただいています。2学期末の学習サポートは、インフルエンザ感染防止のため中止となりましたが、毎回子どもたちは意欲的に参加しています。



### 冬型の事故に注意！

明日から子どもたちが楽しみにしている冬季休業が始まります。ここ数年、積雪が遅いのですが、休み中にはかなりの降雪が予想されます。校区内には道幅が狭く、雪山で見通しの悪い箇所が多くあります。学校では、事故に遭わないよう雪道での歩行について下記の指導をしました。再度ご家庭でもお話しください。

- ①民家などの軒下を通らない。
- ②交差点では、車が止まったことを確認してから横断する。
- ③見通しの悪い交差点は車が来ていないことを確かめてから渡る。
- ④道路は広がって歩かない。

### 学校閉庁日について

アカマツ4号で、「学校における働き方改革」の趣旨をお伝えいたしましたが、年末・年始の6日間（12月29日～1月3日）を学校閉庁日としました。その間は、学校に教職員は不在となりますので、事故等により緊急で学校に連絡する必要がある場合は、下記の緊急連絡先までご連絡をお願いいたします。

緊急メールアドレス（6日間のみ有効）

kinkyu@hokuchin.els.asahikawa-hkd.ed.jp

### 北海道子ども相談支援センター

☎ 0120-3882-56  
24時間、いつでも電話相談ができます

子ども相談支援センターでは、いじめや不登校などに悩む子どもたちや保護者からの電話相談を、24時間体制で実施しています。◎電話はフリーダイヤル（無料）です。

メールによる相談も行っています。doken-sodan@hokkaido-c.ed.jp ※返信は、土日をはさむ時など、数日かかることがあります。お急ぎの場合は、電話相談をご利用ください。

来所相談も行っています。

※10:00～16:00(土日・祝日、年末年始休み)

※上記の電話番号で、予約ご案内

◎子ども相談支援センター

札幌市中央区北3条西7丁目道庁別館8階

◎北海道立教育研究所※予約電話011-386-4520

江別市文京台東町4番地



### 1月行事予定

【1月の生活目標】  
「きまりを守って生活しよう」

1	水	元日, 冬季休業
2	木	学校閉庁日
3	金	学校閉庁日
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	
8	水	
9	木	
10	金	
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	
15	水	諸費引落日
16	木	第3学期始業式 特別日課5時間 交通安全街頭指導①
17	金	交通安全街頭指導②
18	土	
19	日	
20	月	児童会 冬休み作品展～31日 交通安全街頭指導③
21	火	放課後学習サポート
22	水	PTA4役会議
23	木	
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	私の未来プロジェクト5年
28	火	放課後学習サポート
29	水	
30	木	スキー学習(5・6年)
31	金	特別日課 子どもの心に響く道徳教育推進事業(全校) 旭川市科学館出前授業3・4年

### スクールカウンセラーによる相談

スクールカウンセラーによる相談も行っています。面談を希望されるご家庭は、学校までご連絡ください。保護者のみ、児童のみなど対応できます。TEL 51-5111

# ストーンスーパの読み聞かせ活動

# 保育園との交流

# 児童会 歳末たすけ合い運動

11月21日(木)

11月27日(水)~29日(金)



1年生がこぐま保育園の園児と交流しました。今回、初めての交流でしたが、おにごっこやドッジビーと一緒に楽しみました。お互いの様子を知ることができる、よい機会となりました。

児童会による歳末助け合い運動を行いました。3日間で5,880円集まりました。このお金は旭川市共同募金委員会事務局へ送金しました。ご協力いただき、大変ありがとうございました。

# 4年生出前授業 12月3日(火)

# ふれあいデー 12月4日(水)~5日(木)

# 1年生校外学習 12月6日(金)



旭川市クリーンセンターの職員の皆様に来校いただき、ごみの処理について学習しました。ごみ収集車を間近に見ることができ、収集車の仕組みも知ることができました。

「日常的に交流が少ない学年と活動することで仲良くなる」ことを目的に、学級委員会による『ふれあいデー』を2日間に分けて実施しました。今回はビンゴゲームを行いました。初めての試みでしたが、大いに盛り上がりました。上級生が下級生のお世話をしている場面もみられ、子どもたちは異学年交流を楽しみました。

生活科「きせつとともだち」の学習で、1年生が冬を見つけに春光園に行ってきました。公園では秋との違いを見つける活動として、雪の中や木の幹の様子を観察し、新しい発見をたくさんすることができました。自然とふれ合い、自然の面白さを感じてきました。